
  

 

 

 

 

 

 

市民協働の話し合いの場  

「地域検討会議」を開催します！！  
 

教育委員会では、少子化による学校の小規模化を最優先の教育問題と

して、『教育の機会均等』や『教育水準の維持向上』を図るため、『香取

市学校等適正配置計画実施プラン』を策定しました。これは、よりよい

教育環境を整備することにより、子どもの学力向上や、豊かな人間関係

を通じて、心身の成長を図ることを学校再編の基本としています。  

学校運営は、地域、家庭の相互の連携協力により行われています。学

校再編についても、『学校再編は、地域、保護者、学校等が一体となり検

討し、円滑に推進する』としています。  

 

 地域検討会議を次のとおり開催します。この会議は、傍聴することが

できますので、是非、一緒に子どもたちのことを考えてみませんか。  

 

 

日  時   平成２４年４月２４日（火）午後７時から  

会  場   香取市立八都第二小学校「図書室」  

議  事   ①地域検討会議の設立について  

      ②地域検討会議設置要綱について  

      ③役員の選出について  

      ④今後の検討方法について  

      ⑤意見交換  

 

 

※  会場には限りがありますので、入場を制限することがございます。  

 

学 校 再 編 だ よ り — 第１号  — 

平成２４年４月１０日発行  

香取市教育委員会教育総務課  

☎  0478-50-1220 



  

 

 

 

 

 

 

第１回  
八都第二小学校地域検討 

会議を開催しました。  
 

 

 

４月２７日（火）午後７時から八都第二小学校図書室において、第１

回香取市立八都第二小学校地域検討会議が開催されました。事務局より

この会議の趣意説明の後、この会議の要綱が承認され、委員２１名の中

から会長、副会長及び理事を選任し、議事が進行されました。  

また、会議において、八都第二小学校の適正規模適正配置等について

意見交換され、地域の方や保護者としての立場から活発な意見が出され

ました。  

さらに今後この会議において、八都第二小学校の学校再編について検

討し、意見を取りまとめていくこととなります。  

 

 

 

 第 2 回地域検討会議を次のとおり開催します。この会議は、傍聴することがで

きますので、是非一緒に子どもたちのことを考えてみませんか。  

 

日  時   平成２４年  ６月  ５日（火）  午後７時から  

会  場   香取市立八都第二小学校   「図書室」  

 

※会場には限りがありますので、入場を制限することがございます。  

 

学 校 再 編 だ よ り  

平成２４年５月２１日発行  

香取市教育委員会教育総務課  

☎  0478-50-1220 



  

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

６月５日（火）午後７時から八都第二小学校ランチルームにおいて、

第２回香取市立八都第二小学校地域検討会議が開催されました。  

第１回目の会議で、「既に統合した学校の方の話を聞いてみたい」とい

う意見から、旧沢小学校の元 PTA 会長の方にお出でいただき、栗源小学

校の統合の状況について話を伺いました。  

統合して良かった事、悪かった事についての話を聞き、その後質疑応

答となり、検討委員から栗源小のスクールバスについて、統合時の地域

への対応について等の活発な質問がされました。  

 

 

 第３回地域検討会議を次のとおり開催します。  

この会議は、傍聴することができますので、是非一緒に子どもたちのことを考

えてみませんか。 

 

日  時  平成２４年  ７月  ３１日（火） 午後７時から  

会  場  香取市立八都第二小学校   「図書室」  

 

※  会場には限りがありますので、入場を制限することがございます。  

 

学 校 再 編 だ よ り  

平成２４年  ７月  ６日  発行  

香取市教育委員会教育総務課  

☎  0478-50-1220 



  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第３回目の八都第二小学校地域検討会議を７月３１日（火）午後７時

から八都第二小学校図書室において、開催しました。  

 会議では、学校再編について「保護者アンケート」と「保護者説明会」

を７月に実施し、その結果をもとに協議しました。  

保護者アンケートの結果は、約７割の方が八都小との統合については

反対となり、その結果を受け各委員からの考え等を聞きました。（アンケ

ート結果については回覧及び山田支所、山田公民館で閲覧できます。）  

次回の第４回地域検討会議では、今までの会議の検討を踏まえ、各委

員から、学校再編についての考えを表明してもらい、八都第二小学校地

域検討会議としての意見を取りまとめ、教育委員会へ報告します。  

 

第４回地域検討会議を次のとおり開催します。  

日  時  平成２４年１０月１２日（金）   午後７時から  

会  場  香取市立八都第二小学校   「図書室」  

 

この会議は、傍聴することができます。 

※  会場には限りがありますので、入場を制限することがございます。  

学 校 再 編 だ よ り  

平成２４年  ９月  ５日  発行  

香取市教育委員会教育総務課  

☎  0478-50-1220 



  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

第４回目の八都第二小学校地域検討会議を１０月１２日（金）午後７

時から八都第二小学校図書室において、開催しました。  

今まで３回の会議において、小学校の統合についての協議と、保護者

への説明会及び保護者へアンケート調査を行い、保護者の考えも重視し

ながら進めてきました。  

今回の会議は、各委員から、学校再編について考えを一人ずつ表明し、

八都第二小学校地域検討会議の意見を取りまとめました。  

結果として、学校再編ブロック案については反対。できる限り八都第

二小を存続させ、将来的に統合となるのなら山田地域で１つの小学校と

し小中一貫を望むとなりました。  

また、次回の会議では意見を取りまとめた報告書を確認し、地域検討

会議の意見として教育委員会へ提出することとなります。  

第５回地域検討会議を次のとおり開催します。  

日  時  平成２４年１１月２０日（火） 午後７時から  

会  場  香取市立八都第二小学校   「図書室」  

 

この会議は、傍聴することができます。 

※  会場には限りがありますので、入場を制限することがございます。  

 

学 校 再 編 だ よ り  

平成２４年  10 月３０日  発行  

香取市教育委員会教育総務課  

☎  0478-50-1220 



  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

                 

 ※ 11 月 20 日開催の地域討会議の様子  

第 5 回目の八都第二小学校地域検討会議が 11 月 20 日午後 7 時から

八都第二小学校図書室において開催され、会議の検討結果報告書につい

て協議しました。  

前回の会議で、各委員から意見表明していただき、地域検討会議とし

ての意見を集約しました。その結果に基づき、報告書を作成し、教育委

員会へ提出することとなりました。  

検討結果報告書については下記のとおりとなりました。  

香取市立八都第二小学校地域検討会議  検討結果報告書  

（検討結果、検討経過、検討の概要の部分抜粋）  

１．検討結果  

八都第二小学校をできる限り存続させることを基本とすることから、香取市学校等適正

配置計画実施プランの再編ブロック案（Ｇブロック）の八都小学校と八都第二小学校の再

編統合については反対である。但し著しく児童数が減少して統合を行うのであれば、山田

地域を一つの小学校区とし、小中一貫校の設置を望む。  

２．検討経過  

平成２３年１２月  ９日  地域検討会議に係る準備会    実施プランについて  

平成２４年  ２月２４日  地域検討会議に係る準備会    意見交換会  

平成２４年  ４月２４日  第１回地域検討会議        地域検討会議の設立について  

学 校 再 編 だ よ り  

平成２４年  12 月１８日  発行  

香取市教育委員会教育総務課  

☎  0478-50-1220 

裏面へ  



  

平成２４年  ６月  ５日  第２回地域検討会議    栗源小学校統合の状況について  

平成２４年  ６月１８日  ～  ７月 13 日           保護者アンケート実施 (就学前を含む )  

平成２４年  ７月  ７日  保護者説明会  

平成２４年  ７月３１日  第３回地域検討会議    保護者アンケート結果について  

平成２４年 10 月１２日  第４回地域検討会議    各委員の意見表明  

平成２４年 11 月２０日  第５回地域検討会議    地域検討会議報告書のまとめ  

 

３．検討の概要  

 実施プラン再編ブロック案の八都小学校と八都第二小学校の学校再編について、両校が

統合した場合の児童数の推計は平成３０年度については１５０人となり、市の掲げる許容規模

（一校当たり１２０人 ）を確保することが出来るが、今後、ますます少子化が見込まれることから

児童数の減少はさけられないものと考える。このため、近い将来再び統合しなくてはならない時

期が来ると思慮する。  

保護者アンケートの結果、統合に対し７０％の反対意見がある。主な理由として、小規模校

のメリットである「少人数学級により行き届いた指導が行われている」「上級生と下級生の仲がよ

い」等が統合により失われることに不安を感じている。  

３．１１東日本大震災以降、災害に対する意識が高まるなかで、八都第二小学校は高台

に位置しており、立地条件も良 く浸水被害に強い。また学校施設についても校舎・体育館共

に耐震性を有している。  

現在、仁良・神生住民自治協議会が立ち上がり、まちづくり計画を策定し、住みよいまちづ

くりに努めている。小学校は、単なる子どもたちの学び舎ではなく、地域コミュニティの核であり、シ

ンボル的な存在でもある。この地域から学校が無 くなることで、地域の過疎化が進展することが

危惧される。  

 

以上のことから、香取市学校等適正配置計画実施プランの再編ブロック案（G ブロック）の

八都小学校と八都第二小学校の再編統合については反対とする。今後、少子化がますます

進行していくことが見込まれるなかで、統合について、広域的な視点に立ち、G ブロック全体（山

田地域）を一つにまとめることが必要である。  

 

 

 


